
第１２回日本ジオパーク全国大会白山手取川大会 

事後アンケート 集計結果 

 

実施期間：令和４年１１月２１日（月）～１２月９日（金） 

実施方法：Google フォームを利用し Web 上でのみ実施した。 

対  象：参加申込終了後に、申込者全員に対し実施した。 

掲載方法：選択式の回答は質問ごとに単純集計を行い、グラフ化し 

掲載した。記述式の回答は原文のまま掲載した。 

 

 

  



回答地域と回答数 

名称 回答数  名称 回答数 

アポイ岳 2  隠岐 2 

洞爺湖有珠山 4  島根半島・宍道湖中海 8 

白滝 0  萩 3 

とかち鹿追 1  Mine 秋吉台 5 

十勝岳 5  室戸 2 

三笠 0  四国西予 2 

下北 5  土佐清水 6 

三陸 3  島原半島 3 

八峰白神 1  阿蘇 2 

男鹿半島･大潟 0  おおいた姫島 3 

鳥海山・飛島 9  おおいた豊後大野 2 

ゆざわ 3  霧島 4 

栗駒山麓 0  桜島・錦江湾 6 

磐梯山 1  三島村・鬼界カルデラ 1 

浅間山北麓 4  五島列島 5 

下仁田 2  古関東深海盆 0 

秩父 3  蔵王 3 

筑波山地域 6  飛騨山脈 0 

銚子 7  北九州 0 

箱根 5  東三河 2 

伊豆大島 4  那須烏山 0 

伊豆半島 10  三好 7 

糸魚川 8  飛騨小坂 0 

佐渡 2  上川中部 1 

苗場山麓 7  喜界島 1 

南アルプス 4  その他 13 

立山黒部 4  合計 221 

白山手取川 13    

恐竜渓谷ふくい勝山 7    

南紀熊野 11    

山陰海岸 9    



 

 

 

 

 

  

45.2%

25.3%

6.8%

0.9%

3.6%

3.6% 7.7%

0.0%

6.8%

１．所属団体
ジオパーク運営組織（推進協議

会等）

ガイド団体

地域活動団体

観光協会

大学・研究機関

小中高等学校

ジオパーク構成市町村

協賛企業

その他（記入）

70.6%

21.7%

7.7%

0.0%

３．大会テーマ「地球と旅する」を理解し、地球環境や持続

可能性について考えることができましたか。

理解し、考えることができた

理解はしたが、考えることは

できなかった

理解できなかったが、考える

ことができた

理解できず、考えることもで

きなかった

0.9%
6.8%

19.9%

19.5%

19.9%

19.5%

13.6%

２．年齢 19歳以下

20歳代

30歳代

40歳代

50歳代

60歳代

70歳以上

回答数：221 

回答数：221 

回答数：221 



 

  

87.8%

0.5%
11.8%

４．今後地球との旅を意識しようと思いますか。

意識したいと思う

意識したいと思わない

よくわからない

42.1%

50.7%

6.3%

0.9%

５．コロナへの対策はどうでしたか。

よくできていた

まあまあできていた

あまりできていなかった

全くできていなかった

19.5%

45.2%

28.1%

7.2%

６．参加登録の前後を通して、大会参加に必要な情報等の

連絡は十分にあったと感じましたか。

十分にあったと感じた。

それなりにあったと感じた。

少し不足していると感じた。

とても不足していると感じた。

回答数：221 

回答数：221 

回答数：221 



  

37.6%

25.8%

36.7%

７．申込手続きの方法はどうでしたか。

わかりやすかった

わかりにくかった

とくにどちらとも思わなかった

63.3%

31.2%

4.1% 1.4%

８．白山手取川大会に参加して総合的にどう感じましたか。

良かった

まあまあ良かった

あまり良くなかった

良くなかった

29.0%

69.7%

1.4% 0.0%

９．SDGsについて知っていますか。

詳しく知っていて説明できる

少し知っている（ゴールやター

ゲットがあることを理解してい

る）

名前だけ知っている

知らない

回答数：221 

回答数：221 

回答数：221 



  

27.6%

62.4%

10.0%

0.0%

１０．日常生活や仕事で地球環境への負担を意識していますか。

かなり意識している

やや意識している

どちらともいえない

全く意識していない

回答数：221 

１１．大会中 SDGs を意識する機会がありましたか。あった方はどのプログラ
ムで意識できたか選択してください（複数選択可） 

回答数：191 



  

92.3%

7.7%

１２．大会参加方法

現地参加

オンライン参加

１３．参加したプログラムを選択してください。（複数選択可）※オンライン参加のみ 

回答数：17 

１４．参加して楽しかったプログラムを選択してください。※オンライン参加のみ 

回答数：14 

回答数：221 



  

１５．本大会では「SDGs チャレンジ」としてマイバッグ、マイ箸、マイボトル等の
持参を呼びかけました。持参しましたか。  
[持参したものを選択してください。（複数選択可）] ※現地参加のみ 

１７．会場アクセスの際に利用した交通機関を選んでください。（複数回答可） 

11.3%

35.8%

16.7%

23.5%

12.7%

１６．SDGsの観点から、今年の大会記念品は無料配布をやめまし

た。間伐材を活用した記念品の「白山杉の箸」を購入しましたか。

２膳以上購入した

１膳購入した

金額が高く購入しなかった

気に入るデザインが無く購入しな

かった

その他

回答数：204 

回答数：204 

回答数：162 

※現地参加のみ 

※現地参加のみ 



  

１９．宿泊先はどこでしたか。（複数選択可） 

１８．会場アクセスの際に利用した駅・航空等の施設を選んでください。（複数回答可） 

回答数：204 

回答数：204 

11.3%

37.7%

24.0%

11.8%

7.8%

7.4%

２０．大会を通して何泊しましたか。（ジオツアー含む）

１泊

２泊

３泊

４泊

５泊以上

宿泊していない

回答数：204 

※現地参加のみ 

※現地参加のみ 

※現地参加のみ 



  

２１．参加したプログラムを選択してください。（複数選択可）※現地参加のみ 

回答数：204 

回答数：204 

２２．参加して楽しかったプログラムを選択してください。（複数選択可）※現地参加のみ 



  

２４．【申込んだ分科会に参加できなかった方へ】何をして過ごしましたか。（複数選択可）
※現地参加のみ 

15.5%

21.8%

19.7%12.7%

17.6%

12.7%

２３．【分科会へ申込をした方へ】

第１希望として申込んだ分科会を選択してください。

分科会①ジオパークだからこそで

きるDX化

分科会②ジオパークはSDGsの教

育としてどんな地域教材を提供で

きるのか
分科会③新しい「旅」のスタイルを

考えよう

分科会④地質標本販売を考える

分科会⑤ 「やさしい日本語」でジ

オパークを表現しよう

回答数：142 

回答数：204 

回答数：75 

２５．大会期間中は参加証の提示により下記施設が無料で入館できました。 
館内の展示などを見る目的で入館した施設を選択してください。（複数選択可）※現地参加のみ 

※現地参加のみ 



  7.8%
5.9%

2.9%

5.4%

2.0%

76.0%

２６．申込をした第１希望のポストジオツアーを選択してください。

ポストジオツアーぐるっと白山麓！24時間

で4県7市村を巡るよくばり旅

ポストジオツアーここは日本地質学発祥の

地 「白峰」と「勝山」で恐竜時代にタイムトラ

ベル！

ポストジオツアーダム、砂防、構造物マニア

ならこのツアー！時に荒ぶる白山と手取川

ポストジオツアー水との闘いと恵みを体感

する旅

ポストジオツアー世界でここだけ！フグの

卵巣の糠漬けを食す地を探訪

ポストジオツアーには申し込まなかった
回答数：204 

20.6%

4.9%

2.9%

71.6%

２７．第１希望のポストジオツアーに参加できましたか

参加できた

参加できなかった

参加できなかったが、第2または

第３希望のツアーに参加できた

ポストジオツアーには申し込まな

かった
回答数：204 

回答数：204 

２８．プレ・ポストジオツアーに参加した場合、参加したツアーを選んでください。 
（複数選択可）※現地参加のみ 

※現地参加のみ 

※現地参加のみ 



 

フォッサマグナパーク 

楽しめた 

恐竜博物館 

上記に誤りがあります。 

プレジオツアー（糸魚川 Gp）の『東西に本の境界線』→『東西日本の境界線』 

ひすいの博物館 

広い扇状地と手取川の景色、災害。今後ニュースを見る目が変わると思う 

スペシャルトークが良かった 

白山恐竜パーク白峰での化石発掘体験 

甚之助谷砂防堰堤 

百万貫の岩 

・白山信仰についての理解。・平泉寺白山神社のガイドが素晴しかった。・桑島化

石壁・白川郷も見学できた。 

綿が滝 

白山砂防の尾根の地すべり対策工事 

小中高生の発表がよかったです。 

よく調べていて、発表の態度も堂々としていて立派でした。 

ほんの 1 時間ほどしかいなかったにもかかわらず、すっかり仲良くなって話に華が

咲いていました。 

ジオでの体験プログラムが必要と感じた。 

フォッサマグナパーク、明星山、構造線上の酒屋など、日本の成り立ちがよくわか

る場所を実際に見て聞いて感じて、とても感動しました。 

フォッサマグナミュージアム 

分科会がことごとく外れ、時間を有効にどう過ごすかを心配しながらの参加でし

た。 

普段ゆっくり見学できない箇所を回ることが出来ましたが、その中でも貴重となっ

た口頭発表は、事前にプログラ無を紹介していただけたら、時間配分と見たい聞き

たいところをより選択できたので、残念でした。DSGs の取り組みををいたるとこ

ろで体感出来ました。 

交流会は、だいぶ離れた場所まで移動しましたが、同一会場が、望ましかったです

ね。 

ポストジオツアーはとても素晴らしかったです。ただ、宿泊先での夕食時に、責任

者不在は、残念でした。 

大会を通じ、白山市の職員の方々の協力体制は素晴らしかったと思います。 

年年歳歳、大会が大きくなり全国大会の運営にご苦労が多いかとおもいますが、ま

さに、「感得の旅」となりました。ありがとうございました。 

各地に残る白山信仰と日本の成り立ちが深く関連していることが学べて、楽しかっ

た。 

白山恐竜パーク・福井県立恐竜博物館 

２９．ジオツアーに参加して、印象に残った場所や内容をご記入ください。 

※現地参加のみ 



フォッサマグナパーク 

白川郷 合掌造り集落 

交流会 

ツアーに大会主催者が参加しなかったため、食事の際等どう行動してよいかわから

ない場面が多かった。 

分水嶺、白川郷、訪問した神社全て 

獅子吼高原 高原からの景色と等高線が描かれたうちわを用いてのガイドが分かり

やすく、素晴らしい景色を堪能できた。ただ、ツアーの工程が多くせわしない印象

があった。 

佐渡屋 

フォッサマグナみゅ 

糸魚川フォッサマグナ断層 

ヒスイ谷のヒスイ石 

ヒスイの海岸 

白川郷 

獅子吼高原 手取川扇状地を一望できる景観が素晴らしいと思いました。人間のち

っぽけさを心底感じる壮大な眺めでした。 

石川ルーツ交流館（石川県とジオの説明が充実していた）、あら与加工場（社長の

話が印象的だった） 

ツアー担当の 3 人のガイドは、知識・ホスピタリティ・チームワークがすばらし

く、非常に満足できるツアーだった。宿に到着してから夕食までの間に、昭和 9 年

の大水害について語り部から話を聞いた。語り部はこの土地で起きた出来事を伝え

るだけでなく、そこに生きた人々の思いまでも克明に描写していた。災害は悲惨な

ものだが、それ以上に、そこで助け合い生き抜いていく人間のドラマが感動的だっ

た。綿ヶ滝、笹寿司づくり体験、明治時代の発電所と隧道、獅子吼高原から見た扇

状地、吉田酒造、どれもがみな素晴らしかった。街中歩きで締めくくる構成もよか

った。ツアーを通して、この地には古いものを大事に使い続け、必要なものは地元

でつくる風土があることがわかった。それが地域の自立を助け、文化的な気風を育

んでいる。それは SDGs が目指すゴールのひとつだろう。北陸が住みやすいまちと

して高い評価を受けていることに納得できた。 

称名滝、八尾のおわら、手取川ダム、白峰の街中 

吉田酒造店 

砂防博物館 

フォッサマグナミュージアムの展示の充実に驚きました。素晴らしい施設です。 

ガイドの案内も素晴らしかったです。 

獅子吼高原、手取川七ヶ用水のトンネル、笹寿司づくり体験、酒蔵見学 

ふぐの粕漬け加工場、北前船佐渡屋 

桑原化石壁・福井県立恐竜博物館 

称名の滝、呉羽山、桑島の化石壁、白山恐竜パーク白峰、福井県立恐竜博物館 

3 馬場 



白川郷 

称名滝の景観は高さに圧巻し、インパクトのあるジオサイトでした。移動中は広々

としていて足を広げられ、天井ガラスも設置されていました。秩父ではあのような

バスは無いので羨ましいです。 

獅子吼高原 

自然環境を満喫出来たこと 

色々なジオパーク専門の知識を持った人たちが集まって、とても勉強になる良い機

会でした。 

白山三馬場 

渡邊酒造さん。 

フォッサマグナに関する地質的なもの、酒蔵という伝統的なもの、酒屋さん・お土

産屋さんという経済・観光的なもの、海外の人や地域の学生さん達に日本文化を伝

えるという文化的なもの、純和風建築の建造物を現代に作ったという技術的なも

の、それら多くの人に公開し、人の集まる場所として提供している事に、非常に感

銘を受けた。酒蔵の運営をしながら、見学の受入れなど、諸々の対応をするのは大

変な事であろうが、とても熱心に説明してくれ、情熱を持って地域に貢献している

のが強く伝わってきた。渡邊酒造さんがお持ちの財産を、地域の宝として活用なさ

っているのが素晴らしい。ジオパーク活動は、人に依るところが大きいというの

を、改めて実感した。 

化石発掘体験や勝山恐竜博物館が印象的でした。 

獅子吼高原、ガイドさん、食事 

白峰の街並みの美しさ。勝山恐竜博物館。 

立山黒部 

印象に残った場所はふぐの卵巣の糠漬けを作っている工場見学。手間暇かけて作っ

ているのと、佐渡とのつながりが分かって面白かった。また、普段交流できない他

地域の方と交流出来て良かった。ガイドさんも丁寧に説明してくれた。 

山岳地帯での砂防工事の困難さと着実に遂行してきた話を現場で聞けたこと、ジオ

パークガイドお二人の解説 

桑島化石壁、恐竜パーク白峰、恐竜博物館 

七ヶ用水や獅子吼高原、鶴来での笹寿司体験が特に楽しかったです。初めて見るも

のばかりで全て感動的なのですが、大地の成り立ちから何故心動かされる地域が誕

生したのかというストーリーを教えてもらえたのでより感動することができまし

た。また来たいと思いました。 

白川郷 

称名の滝（特にその後退の跡）。富山市内におけるミニ「地質学入門」。 

しらかわごう 

三馬場 

  



  

17.6%

18.1%

3.4%

0.5%
0.0%

60.3%

３０．ジオツアーの満足度はどうでしたか。

たいへん満足した

満足した

まあまあ満足した

どちらでもない

満足していない

ジオツアーには参加していない

87.7%

12.3%

0.0%

３１．「いいとこ白山フェア」を利用しましたか。

利用した

時間が無く利用できなかった

利用する気は無かった

回答数：204 

回答数：204 

※現地参加のみ 

※現地参加のみ 



  ３２．いいとこ白山フェアを利用した方は、フェアの中で良いと思ったブース・
出店を３つ選択してください。※現地参加のみ 

回答数：165 



  

回答数：177 

27.9%

27.9%

28.4%

15.7%

３４．大会を通して土産、飲食で使ったおおよその金額を選択してください。

0～5,000円

5,001～10,000円

10,001～20,000円

20,000円以上

33.9%

42.9%

19.2%

4.0%

３３．いいとこ白山フェアを利用した方は、 フェアで使ったおおよその金額

を選択してください。

1～2,000円

2,001～5,000円

5,001～10,000円

10,000円以上

回答数：177 

回答数：204 

３５．宿泊所利用特典お買い物券（1 枚 500 円）や、お箸割引券（1 枚 300 円）」を
使用しましたか。 [使用したお買物券等を選択してください。（複数選択可）] 
※現地参加のみ 

※現地参加のみ 

※現地参加のみ 



多くのジオパーク関係者と知り合いとなることができ、有意義であった。無料入館ができる施設がある

ことなどは、事前に告知があると予定を立てやすい。時間があまりなかったので、遠くの施設には行け

なかった。 

計画、準備、運営等、大変な大会であったと思います。日本全国のジオパークの様子を知ることができ

てよかったです。ありがとうございました。 

大会運営の方、大変だったと思います。お世話になり、ありがとうございました。 

・もう少し細かい配慮が欲しい。 

・事務局がなぜ旅行会社なのか？ 

・ジオサイトを数ヶ所周ったが、ノボリ等なかった。 

・地域住民から、『ジオパークって何』と聞かれた。 

世界ジオパークを目指す割に、大会が色々な点でお粗末。 

対面でジオパーク関係者と交流したり、旧知の友人たちといいとこ白山フェアで屋外歓談できたりと、

会場施設の外でコミュニケーションを取れる場があったこと、また、松任駅の周辺の飲食店で多くの関

係者と話をすることができ、人とのつながりが実感できたこともあり、2 日間とは思えない密度でとて

も充実した過ごすことができました。実際にその縁でジオパーク訪問時（三笠、洞爺湖有珠山）に現地

でご案内をいただくことにもつながりました。今回、会場受付から始まり、開会セレモニー、パネルデ

ィスカッション、サイコロトーク、交流会、ポスター発表、口頭発表、いいとこ白山フェアと諸会場で

つつがなく楽しみながら学ぶことができました。ご準備ご尽力いただいた白山市関係者のみなさま、な

らびに地元関係者のみなさまに感謝申し上げます。ありがとうございました。 

申込み難しく旅行会社にたのんだ。ホテルフロントにメール来てないといわれあわてた。 

500 円けん入ってなかった。結果確認取れて事なきを得たが、すべてにおいて残念さが残る。世界審査

と同時で大変だったと思いますがプログラムなどプレ前には揃えてほしかったです 

参加者には袋が渡され、弁当にも提供される食べ物にも箸が提供されていたので、マイバッグ、マイ

箸、マイボトルを使う機会がなかったのが残念 

全体的に分かりにくかった。分科会会場が離れた場所であったがそこへのアクセス案内が無く 

大会運営、お疲れ様でさした。 

すばらしい大会でした。準備をされた皆さんに感謝いたします。 

天気も良く充実した大会だったと思います。懇親会が複数の会場に別れてしまったのは大変残念でし

た。メイン会場の脇に喫煙場があったのは、敷地内禁煙としている公共施設では問題なのではないでし

ょうか。 

今回は大変お世話になりました。とっても素晴らしい大会でした。金沢も 40 年ぶりでしたが，大変素

敵でまた近いうちに家族と一緒に来る予定です。本当にありがとうございました。 

どこでもそうだが継続が課題と思う 

文化会では議論お輪から外されてしまいよくわからない時間を過ごしたのが少々残念だった。 

全国からお客さんを迎える側であり、心配していましたが、まずまず盛況だったと感じています。 

３６．大会全体を通してコメントなどがあればご記入ください。 



毎年のことだが、締切が早く宿泊などもネット上で変更ができなく不自由に感じた。 

締切の期日をもう少し伸ばして欲しい。 

中学生の参加者決定も９月上旬頃になるため。 

大会に参加したことで新たな視点を得ることができたので良かったです。 

次年度もオンラインなどで参加したいと思います。もしできれば、オンラインで口頭発表（学術発表）

できる仕組みをお願いします。 

リアルタイムで字幕というか、話したことがスクリーンに出てくるのが興味深かった。 

私は目が悪いので、ちょっと見えにくいことはありましたが、、、そのために前に座るきっかけになっ

た、でしょうか。 

また、このような大きな大会を開催していただき、多大なご苦労があったことと思います。ありがとう

ございました。 

お疲れ様でした。 

とても有意義な会になりました。 

ありがとうございました。 

とっても楽しかったです！大変お世話になりました! 

○ジオと文化・歴史・自然の総合的な把握と実践活動がなされていた。特に小学校の口頭発表が素晴し

かった。 

○教育現場との活動がスムーズに行われているように感じた。 

。施設の無料利用や対応（おもてなし）がよかった。 

△ポストツアーの詳しい要項が検索しにくかった 

△口頭発表・ポスター発表の内容と会場掲示がわかりにくかった。事前にプリント配布されるとよかっ

た。 

白山手取川ジオパークを全国の皆様発信することができました。 

とても楽しかったです。ありがとうございました。 

オンライン参加でしたが，臨場感も感じました。一部音声が聞き取りにくかったところがありました。

大きな示唆を受け，よい勉強の機会になりました。ありがとうございました。 

宿泊先の対応が良くなかったのが残念であった。 

大変活気のある大会でした。 

同行した他の方は分科会に参加されていたので、私も参加したかったです。 

白山のスタッフの方に大変よくしていただきました。お話しできたことが思い出です。 

HP が少し見にくく、どのようにすれば申し込みができるのかなどよくわからなかった。 

７名で参加しましたが、宿泊施設が分散され、独自の交流会に苦労をした。近い宿泊施設であれば分散

型でも良いのですが、車での移動が必須ですと、厳しいですね。 

大会の準備から片付けまで、たいへんお疲れさまでした。ありがとうございました。 



コロナ禍ではあったが交流会は良かった。コミュニケーションはネットワークづくりで欠かせないと感

じました。感謝しています。 

里山のテクノポリスのイメージを持った街松任での全国大会で楽しかったです。 

ただ今回は訪問者でなく主体的にポスター発表からブースまで参加させていただいていたので、かなり

慌ただしくじっくり見て楽しむことができませんでした。本当であればじっくりいろいろなブースを回

ったり見て聞いて楽しみたかったと思います。 

でもこれは、私 1 人のワンオペだったから仕方ありません。また再訪したいと思いました。 

課題ですが、以下４点。 

１、 

タクシーなどの公共交通にイベントがあるよをお知らせしていただけると助かります。分科会の 1 つが

福祉センターへ行こうとしたら、タクシーの運転手さんが福祉センターどこですか？住所は？って逆に

聞いてくるし、それでは一見さんにはかなり厳しいかと思いました。「テクノポリスのディストピア」

と思いました。 

ちょっと地域の催事に無関心すぎますね…。 

２、 

ホームページですが、申し込みのフロー図が欲しかったです。1 カ所でわかる記事があったほうがよか

ったなと思います。忙しい人にとっては時系列で並べた説明では非常に読みづらく分かりづらく、別の

説明がわりこんでいたりして、申し込みのフローが読み取りにくかったです。 

 

特に支払いがわかるものは 1 カ所にまとめた方が良いかと思います。 

今回ブース担当が別の業者痛くなったとのことで難しかったのであると思いますが… 

３、 

これは私自身思わぬ盲点だったと思った点です。「会場の BGM は控えめに」 

私自身聴覚障害を持っていて補聴器を利用しています。テーマとして私の主催したブースは展示とと人

との会話をテーマにしておりましたが、場所は良かったのですが隣が爆音の BGM を流していた関係で

補聴器ユーザの私は、最大音にしても人の会話が聞き取れず、そのため耳を壊して通院する羽目になり

ました。ゆっくりお客様に過ごしていただくこともできませんでした。 

意外と盲点で障害者本人も想定することができないと思いますので、私は次回参加する時は活動コンセ

プトにその旨を見せて補聴器ユーザであることを載せたいと思います。BGM は聞こえる人にとっては

音のカーテンになって良いのですが、聴覚過敏の方など調整が難しい方にとっては大変つらいです。主

催の場合は移動ができないです。 

４、 

最後にどうしても試行錯誤の努力された形跡がはっきり見えるイベントだったので、仕方がないのです

が、参加者がゆっくり回れないほど忙しかったとの事でした。またじっくりとゆったりと楽しめるよう

な全国大会を期待しております。最後になりますが忙しい中をぬって参加してほんとに楽しかったの



で、皆さんのご協力ありがとうございました。またより良い大会を運営していただければうれしいで

す。 

分科会の抽選で外れた場合、空き会議室で分科会を ZOOM 視聴させてほしいです。 

久々の対面での大会で多くの方々と交流でき，とても実りある大会であった． 

スタッフが多く対応がスムーズである一方，会場場所などを尋ねるとたらいまわしにされてしまった． 

昨年と要項の書き方が異なり，戸惑った．また，口頭発表は抽選になる可能性があると HP に記載され

ていたが，発表の連絡は 10 日前であり，Web 参加も考慮していたため対応に困った． 

初めて参加しましたが、今まで参加しなかったのが悔やまれるほど楽しく学べる会でした。関係者の

方々に感謝します。ありがとうございました。 

講演は良かったがそのほかは抽選に漏れたため何をするにも中途半端な時間を過ごすことになってしま

った。初めから見たいところを検討していけば良かった。交流会も酒を飲む人にとってはいいかもしれ

ないが、デパートの弁当のようなものでお茶を濁された感じがした。 

参加申込後の連絡方法がわかりづらかったです。分科会に参加できるのか、希望が通ったのかが当日ま

でわからない状態でした。 

SDGs を意識する目的はあったと思うが、マイバッグ、マイ箸、マイボトルを持参したが活かせる機会

が無かった。箸を購入する際の割引券は持参者に配るなどの効果を見えるようにして、閉会式で発表す

るなどしないと効果がわからない。口頭発表等の対応が悪すぎて、本番まで不安でしょうがなかった。 

SDGs への取り組みは素晴らしいと思いましたが、マルシェなどでお弁当を買うときにも交流会のとき

にも割り箸やスプーンが付いてきて、結局マイ箸を使うことがありませんでした。期間中の通りのゴミ

箱は、ゴミ袋を交換する様子を何度も見かけ、ゴミは減っているのか効果がよくわからない…オリジナ

ルの箸を買わせたいだけだったのかと思いました。 

特に分科会 6 で、災害の記憶が石碑等に残っていることに加え、災害地名も記憶のひとつであると気づ

かされた。 

全国大会をきっかけにして、各地のジオパークを訪問することは、翻って自分の地域のジオパークを深

く知ることにつながるので、今後も継続して参加していきたい。 

生徒にとっても、個人的にもとても充実した時間でした。準備や開催など大変だったと思いますが、本

当にお世話になりました。今後もジオパークに関する活動に積極的にかかわりたいと思います。よろし

くお願いします。 

たいへん勉強になりました。ありがとうございました。 

コロナ対策で対応が大変だったと思いますが、交流会が会場によって飲み物に差が有った様に思いま

す。あのお弁当で¥6000 は割高感が有りました。 

コロナ対策や直前で決まった旅行支援の対応などなど大変だったと思います。3 年ぶり現地開催！あり

がとうございました。 

コロナ禍・全国旅行支援事業の適用業務等，通常の大会運営とは異なる困難に関係者のご苦労はいかば

かりであったか．現地開催にこぎつけた実行委員会や旅行会社の担当者のご苦労を多とし感謝します．

ありがとうございました． 



分科会で選に漏れた方々への追加ジオツアーなどの企画があればよかったと思います。自治体関係者な

ど公費で参加している方には、何のために参加しているのか？と目的を失っていた方もいたようです。 

あと、細かいことですが交流会が分散開催となったため、グランドホテル白山の主会場（首長らが中

心）に全国のジオパークから持ち寄られた酒類などの土産品・披露品が集中し、オンライン中継を見る

だけの他会場の参加者は指をくわえて全国の地酒を酌み交わす様子を見ているだけになってしまったの

は残念です。コロナ禍で運営に大変なご苦労はあったかと思いますが、酒類の差し入れは分散し各会場

にいきわたるような配慮が必要だったのでは？ 

感染対策など難しい状況の中、とても良い大会だったかと思います。 

たいへん勉強になりました。ありがとうございました。 

とても良い経験になりました。 

白山市職員の方々の対応がとてもよかった。すばらしいおもてなしだったと思います。担当の方々は準

備段階から大変だったと思いますがコロナ禍の中での開催となり苦労が多かったでしょうが素晴らしい

全国大会だったと思います。また、ポストジオツアーのガイドさんがとても素晴らしかった。知識も豊

富で、参加者の方々に喜んでもらおうという気持ちがよく伝わった。私個人として、１０年ぶりに全国

大会に参加して、やはりジオパークは関係者が一堂に会し交流をすることがいいとあらためて思いまし

た。 

初めて参加できた全国大会でしたがジオパークでは交流が大事というのをやっと体験できた大会でした 

久しぶりの現地開催ということで、大会運営等お疲れさまでございました。おかげさまで、色々と学び

楽しむことができました。 

マイ箸、ボトルを持参したが、交流会では箸が用意されており、ウオーターサーバ等飲み物を補給する

ような設備もなく、使う機会がほとんどなかった。 

大変お疲れ様でした。この状況下で、気を使うことがたくさんあり、悩まれたこともあったかと存じま

す。運営スタッフのみなさまに心から感謝申し上げます。 

世界認定で忙しい中お疲れさまでした。またよろしくお願いします。 

大変お世話になりました。 

準備等大変だったと思います。 

お疲れ様でした。 

人数制限で分科会に参加させてもらえなかった。抗議の意味を込めてジオツアーは参加ボイコットしま

した。本当に残念です。せっかくの全国大会の意義が半減しました。出来ない理由を考えるのではな

く、出来るようにする方法を考えて欲しいです。 

旅行支援の申請をしたにもかかわらず宿泊先には、届いてなくチェックインに 30 分以上掛かり夕食を

街に出かけましたがどこま満員で店を探すのに苦労した。ホテルでも案内地図のようなものが用意され

ていなかった。 

大会前日にメールで連絡がありましたが、もう少し早めにしてもらうと良かったです。 

大会全体を通じて、大変よく考えられた内容でした。 



ありがとうございました。 

大会が松任駅前をジャックしており、豪華で充実、文化的でハイセンスな大会だった。 

会場・最寄り駅・宿泊施設が近く、移動が楽だった。大会を開催するための理想的な環境がそろってい

た。 

一方で、開催にかかった費用が気になるところだ。日本のジオパーク地域のなかで、これほどの規模の

大会を主催できるところは限られるだろう。 

現代の五輪やワールドカップなどのビッグイベントは、開催費用の高騰のため、招致から撤退する都市

が相次いでいる。 

これを日本のジオパークに直接当てはめることはできないが、人口が少なく、財政力がない地域にも価

値ある地質遺産は存在する。 

今回の大会は、そのような地域でも開催できるロールモデルを考えていくきっかけをつくったという点

においても、意義のあるものだった。 

マイバック・箸・ボトルを持参したにもかかわらず、飲食・物品購入の際に逐一それぞれ使い捨ての品

がついてきたので、大会全体で方針が徹底されていないと感じた。 

全ての分科会をオンライン参加できるようにしてほしいと思いました。 

大会そのものは、良い雰囲気で素晴らしかったと思います。 

 

ただ、参加者のチケット手配等を全て対応した担当としては、情報展開が遅いように感じます。北海道

から参加する場合、当日朝の出発では各プログラムに間に合わないため、どうしても前泊が必要となり

ます。しかし、プレツアーの集合場所等の案内が、こちらから既に出発した後に発信されていました。 

 

交流会の場所もホームページの情報(画像ファイル)では、グランドホテル白山となっており、上席へ案

内をした後に複数会場へ分散される案内がありました。 

更に、航空券も購入時期によって価格が変わるため、プレツアーやポストツアー参加の当落のスケジュ

ールを確認しましたが、当初回答いただいた日程から結局 1〜2 週間程度遅れており、予算を少し調整

する必要がありました。 

情報発信がなぜこのタイミングで？という事を何度かあり、参加者の混乱がありました。 

 

もう一点気になった事は、事前に確認していた松任駅周辺のホテルの宿泊料金が、大会期間中だけ少々

露骨に、軒並み上がっており、予算的にも今回は金沢駅周辺のホテルを利用せざる終えませんでした。 

 

 

会場に関しては、分科会を感染症対策で定員を絞っている事は理解出来ますが、当地域からの複数の参

加者が落選し、残念がっていました。 

また、落選が決定した後に、オンライン参加の案内をいただいた事はありがたく、会場へ PC を持参し

ました。しかし会場内に Free Wi-Fi がなく、結局参加する事は出来ませんでした。このご時世、会場



に Wi-Fi を求める事は不自然ではないと思いますし、あらかじめ Wi-Fi は各自で用意が必要等の案内が

あれば、別の策を講じる事が出来たように感じ、もう少し工夫があっても良かったと思います。 

 

あと、高齢の参加者が特に強く言っていましたが、ポスターセッションのコアタイムは、あまりに密な

状況だと感じました。前日の交流会の会場を分けた事を台無しにしているとの声も聞かれました。会場

を大きくしたり、コアタイムの時間を二部制にする等、こちらも工夫が必要と感じました。 

 

感染症対策に関しては体温チェックシール等、工夫されており、十分な準備をされた事を感じました。

また、ジオツアー参加者が持病の関係で、ワクチン接種が出来ず、陰性証明書等の基準などを事務局に

確認させていただいたところ、しっかりと回答をいただき万全の準備をする事が出来ました。しかし、

ツアー当日にチェックがなかったとの事で、この苦労は何だったのかという疑問が残りました。 

 

 

これまでにない感染症対策という手間や、直前の災害などを考慮すると、十分大変だった事はお察しし

ますが、この未決定の項目に関して何日までに決定して回答する等、ジャッジのリミットを共有してい

ただければ良かったように感じました。 

 

 

この先に開催されるイベント等にお役に立てるよう、感じたままをお伝えしましたが、主催された皆

様、関係者の皆様のおかげで、楽しい時間を過ごす事が出来ました。また、様々なご苦労があったと思

います。大変お疲れ様でした。 

出展されたお店の食べ物や、お昼のお弁当、交流会の食事も美味しく、満足させていただきました。あ

りがとうございました。 

世界推薦の中での全国大会、相当に大変であったと思いますが、スムーズな運営で素晴らしいと思いま

す。お疲れ様でした。 

コロナ禍無事参加できて、とても良かった。 

駅等でのスタッフの案内も細やかで、とても好感が持てた。一所懸命おもてなししようという気持ちが

伝わりました。 

・会場が全体にまとまったエリアにあり、移動が苦にならなかった。 

・大会テーマとスペシャルトークショーがマッチしていて、大会への理解が一気に深まった。 

・マイ箸を持って行ったが、配布のお弁当に最初から箸がついていた。１日のイベントではないので、

洗う場所と布巾等もないので割り箸を使用しました。 

・マイボトルについても、１回は自宅で補充してこれたがそれ以降はペットボトルを購入し、ボトルに

補充しペットボトルを捨てるという状況だった。てっきりペットボトルを買わなくてもいいように有料

のドリンク補充ステーション等があるかと思っていたが、なかったので残念でした。 

・ポスター発表については、一般のコアタイムと子どものコアタイムの時間が重複しており、子どもの



方を見れなかった。一般の部は人で溢れかえっていたが、子どもの方が心配でした。 

・口頭発表のスケジュール表が各部屋の前に、その部屋ごとのものが貼ってありましたが、スマホに長

けていない方用に、１階の入り口等に全体スケジュールがあっても良かったかもしれません。 

・口頭発表の一人ひとりの開始時間、終了時間がきつきつで設定されていたので、部屋から部屋への梯

子移動の時間が加味されていないことから、移動先の口頭発表がすでに始まっている、という状況だっ

たのが少し残念でした。 

・ポストジオツアーの初日の夕食に事務局の方や地元ガイドさんがおらず、交流の音頭を取る方がいな

かったのが残念でした。 

・自動販売機のラッピングが素晴らしいと感じました。是非参考にしたいと思いました。 

・ガイドさんが複数名でジオツアーに対応されてましたが、ある程度それぞれがしっかり分担し、タイ

ムキーパーと説明者など、互いのガイド中には割り込まないような配慮をされていてよかったです。 

・吉田酒造店さんの方の説明が本当に素晴らしかったです。地元の若者が地元をしっかり語れることに

感動をしました。その後の街歩きの時間を削ってでも、吉田酒造店さんでの日本酒を購入する時間を作

ってほしかったです。説明を受けるだけ受けてお金を落とせなかったことが申し訳なく感じました。 

SDGS、DX、地域活性に向けた様々な活動について 全国のジオパークのメンバー自身が意識高く熱く

考えていることに感銘を受けました。またその地域にある情報や歴史だけでなく、ジオパークに所属さ

れている人自身が貴重な財産であると感じました。是非、この活動がもっと周知されてほしいと思いま

す。参加させていただきありがとうございました。 

楽しい旅になりました。ありがとうございました。 

全国大会に参加する意義の一つに分科会があります。全国の仲間と意見交換し、より良い活動につなげ

る為、年に一度の貴重な機会であり、交流できる大切な場ですが、今回初めて第 3 希望まで全部落選と

いう悲しい対応にがっかりしました。急きょ、JGN と北海道地図のコラボにより「窓」を活用したミニ

フォーラムがありましたが、分科会には到底及びません。過去の大会でも第 3 希望まで全部落選という

考えられない事態はなく、今後このようなことは絶対あってほしくないです！またガイドに関する分科

会もなかったので、次の全国大会開催地にしっかりと引き継ぎをして頂きたいと思います。 

マイボトル、マイ箸、マイバッグを持参したが、特に使う場面がなかった（全て用意されていた）こと

と、白山手取川ジオパークの事務局の皆さんと交流できる場面が無かったことが残念でした。でもこれ

だけ大きな大会の企画・準備・運営、大変おつかれさまでした。 

大会の開催お疲れ様でした。初めての全国大会でしたが、大会の運営にも少し携わることができ、よか

ったです。終わってからしかわかりませんでしたが、もう少し中部ブロックとして大会のお手伝いがで

きればよかったと反省しています。 

コロナ禍での現地開催ご苦労様でした。有意義な時間を過ごさせていただきました。 

申し込み期間が短かったこと。手続きが複雑だったこと。期待していたポストジオツアーがなくなった

こと（定番ではなく、新しい企画が欲しかった）。以上の点をのぞけば、大成功だったと思います。関

係者の御苦労と努力に感謝します。 



全国大会への参加は初めてでしたが、日本全国の方々とお話しすることができて大変いい経験になりま

した。ポスター発表については、会場の広さに対してポスター観覧の人が多かったので、会場内の人口

密度が高く、新型コロナ感染症の面ではすこし不安に感じました。 

運営準備から大変お疲れ様でした。 

大会参加に際しては、特に展示等はブロックが違いますが隣接する箱根ジオパークや伊豆大島ジオパー

クと共同での展示や PR が有効ではないかと感じました。 

白山の食資源を大いに満喫させていただきました。 

ユネスコでも注目されている「ユース」セッションに関心があり、鶴来高校も電車を使って訪問するこ

とができました。 

また、大会報告書でこうした高校生の取り組みをフィードバックしていただけるとありがたいです。あ

りがとうございました。 

来年は関東で大会が行われるので参考にさせていただこうと時間と場所が許される限り色々参加してみ

ました。全体を通して一般の人にとってもジオの関係者にとっても楽しめる大会だと感じました。あり

がとうございました。 

運営お疲れ様でした。 

交流会で提供された食事が、会費に見合わずとても残念でした。 

・交流会の金額が高いにも関わらず提供された料理がひどかった。 

・白山市のホテルに限定しなくていいし、ホテルから会場まで多少距離があってもいいので、一人部屋

にしてほしかった。 

・基調講演は興味深くおもしろかった。 

・子供たちの口頭発表がとても素晴らしかった。 

気づきの多い大会でした。ありがとうございました。 

ありがとうございました。 

ポストツアーは混み過ぎ（コロナ対策が不完全） 

素晴らしい大会でした。 

大会事務局に感謝します。 

ありがとうございました。 

ユースセッションとても楽しかったです！画期的なイベントでした！ありがとうございました。 

ポスター発表や交流会移動バスのコロナ対策が不安だった。 

コロナ禍と審査対応の中、大変だったと思います。お疲れさまでした。個人的には参加者の男女比や年

齢構成を知りたいです。 

お疲れ様でした。 

たくさんの人と話したり、たくさんのジオパークのことについて勉強になったりして、とても良い時間

を過ごしました。ありがとうございました！ 



大会お疲れさまでした。ありがとうございました。 

気になった点があります。 

まず、マイ箸・マイボトルの携帯についてです。 

箸やボトルは、使用したら洗わなければなりません。 

ボトルは、中身を補充する必要があります。 

日常生活では使用していますが、旅行には向かない場合もあります。 

また、食事の際には食器が必ず提供されたので、使うタイミングがありませんでした。 

使い捨てを減らす目的には賛成しますが、形だけ言っているように聞こえてしまいました。 

次に、交流会です。 

交流が目的ですので、会食スタイルになるのは当然ですが、 

コロナ以前の宴会の風景と、あまり変わらないような印象を受けました。 

飲酒後は、マスクをしないまま大声で会話する方も多く、気がかりでした。 

大会主催者側も、「こういう場なので寛容に」というような雰囲気で、会場は盛り上がり、皆さまは楽

しまれている様子でした。 

私は個人的に、マスクをしていない相手と至近距離で会話するのは強い抵抗感を感じました。 

マスクをしたままでも十分コミュニケーション可能と思いますので、飲食を伴わない交流会があるとよ

かったです。 

一度大規模な感染症を経験した社会ですので、それを踏まえて新しい交流会の開催方法や交流の仕方を

考えていければ、まさしく持続可能で、多くの人にとって参加しやすい大会になっていけるのではない

でしょうか。 

SDGs はよい事ですが、紙を使わない事で我々参加者は、何が何処で開催しているかが手元で分からな

い。 

マイボトルを持参したのに水を入れるウォータークーラーがなくて困った。大会開催者に聞いても、一

人しか一番近くにあるウォータークーラーの場所を把握していなかった。 

宿泊を交流会が行われるホテルを予約したが、実際は別の場所で行われ、仲間とも離されひどく不満に

思いました。 

ジオ大会初参加でしたが、大変興味深く有意義な会でした。分科会参加に落選しオンラインでの参加と

なりましたが、それがとても残念、また会場近辺でアクセスポイントがなく移動も大変でした。プレジ

オツアー自体はとても良かったのですが、白山手取川にフォーカスしたプログラムが（ポストではなく

プレに）あれば尚、基調講演など関心を深く持てたのでは、と思いました。 

大会運営スタッフのみなさんのサポートが素晴らしかったです 

楽しかったです。ありがとうございました。 

素晴らしい大会に参加できてよかったです。ありがとうございました。 

マイ箸、マイボトル等持参したが、利用する機会が全くなかった。期待していただけにとても残念でし

た。 

子供たちの発表に、とても感動しました。 



開催ありがとうございました。分科会がもっと多くの人が参加できると良かった(参加できない人がい

た為) 

ジオパークの全国大会に初めて現地参加できました。大会運営はとても大変だったと思いますが、白山

の良いところをたくさん知ることができました。また、ジオガイドをすることはよくあるのですが、自

分がガイドをしてもらった経験は初めてなので、歴史だけじゃなく大地から知ることができる旅ってこ

んなに楽しいんだなと思うことができました。この体験を持ち帰って周りと共有したいと思います。 

一点要望なのですが、英語表記がとてもたくさんあって素晴らしかったのですが、初めて訪れる地域だ

と日本語でも地名がなかなか読めなかったり読み間違えてしまうので、できれば地名や伝統芸能、工芸

品などにはふりがなを振っていただけるとありがたいなと思いました。 

本当に素敵な大会を開いてくださりありがとうございました。 

参加させていただきありがとうございました。 

大変勉強になりました。交流会を含めて楽しく過せました。世界ジオパークになってほしいです是非。 

他のジオパークとの交流を深めることができ、貴重な機会をありがとうございました。 

とても興味深く，学びの多い大会でした。分科会に参加できるか、代わりに白山手取川ＧＰのミニツア

ーがあればさらに…。 

第一希望で申し込んだポストジオツアーは、選択肢にはありませんでしたが、サイクリングをするコー

スでした（コース名は忘れました）。 

ジオツアー参加の条件として、「ワクチン接種証明または検査での陰性証明の提示」と書かれていたの

で、体質的にワクチンが打てない私は、開会式と基調講演の時間に近くの薬局へ抗原検査を受けに行き

ました。県民以外は有料ということで、4,000 円くらいかかりました。が、私の参加したコースで証明

書の提示を求められることはありませんでした。何のために基調講演を聴くのをあきらめお金をかけて

抗原検査を受けに行ったのだろう、と悲しくなりました。 

白山手取川ジオパークの皆さま、関係の皆さま、お世話になりました。ありがとうございました。 

 

 


